
Yogo Teacherｓ in 山口      ０８．９．３０ 

                                 N０．７      発行 山口県養護教諭会 

                              

の１０７ 

 

 

 「暑さ、寒さも彼岸まで・・・。」という言葉のとおり猛暑も過ぎ、さわやかな風にな

りました。いよいよ実りの秋になりましたが、私たち養護教諭の仕事や心も実りの秋らし

く実りたいものですね。 

さて、今年は従来に比べ県大会が早くなりました。「岩国・高校岩柳支部」の方々や理

事さんの陰の力で前日準備から当日までご協力いただき、ありがとうございました。当番

支部は県大会準備委員会のプロジェクチームも立ち上げ、計画的にすすめられ、岩国地区

の意気込みには圧倒されます。 

  

  

 

  

 

 今年の夏は中国地区に集中して開催されました。全国養護教諭研究大会の鳥取市では昨

年から計画的に企画、運営をされ、養護教諭一人一役で会を運営されました。鳥取ならで

はの会でした。分科会も質の高い教育実践が発表され、意見交流も時間切れのような盛会

ぶりでした。さすが、全国大会だと思いました。 

中国大会も養護教諭一丸となって運営されていました。職域部会もテーマに沿った研究

発表がされました。「研究発表の中でユニークな手法がたくさんありヒントをいただきま

した。また、『講演、研究発表、指導助言ともに聞き応えのあった』」という感想をもち

ました。また、課題もたくさんあり、学校保健活動を推進しなくてはいけないと思いまし

た。                

 （中国大会）養護教諭部会 島根県：松江市 

 山口県からは西京高校の鷲﨑圭子先生が「今どきの高校生 

―保健室来室からみえてくるもの―」と題して発表されまし 

た。「年間のべ 2.800～3.100人の生徒が来室しその中でも 

内科的な訴えが多く、またその他の理由で来室する生徒が増 

えています。理由は居場所、情緒不安、健康相談の順で来室 

しています。学級での人間関係、進路のこと、部活のこと、 

家族の問題等、十人十色の理由があり、さまざまな自己表現をして来室し、自分に折り合

いをつけたいと一生懸命です。子どもたちは良くなりたい、今の状態から抜け出したいと

思っています。そんながんばっている姿を見せます。今後も生徒の心身の様子を的確につ

かみ、見抜く力をつけていきたいと思っています。本校は養護教諭複数制ですので、さま

ざまなことを共有し、保健室ならではの実践をしていきたいと思っています。また、教職

員、保護者、専門機関と連携し、心身が健康な生徒を育てていきたいと思います。」 



山口県からは、宇部市立川上中学校 林 惠子先生が 

ご発表されました。また県の学校安全・体育課の小田美 

恵子指導主事さんが御指導と助言されました。 

 「不審者対策避難訓練の中で養護教諭の専門性を活かし 

た『傷の手当て』『事件・事故の心の傷』について全校生 

徒を対象に保健指導をしてみて、養護教諭として何をしな 

ければならないかが理解でき、課題も見つかりました。 

生徒の実態から何を育てていけばよいのかを明確にし、問題解決の方法を探求し、すべ

ての教職員と連携し、安全教育の充実を図りたいと思います。今後も生徒の思いや願いを

関係機関へつなぐためには、養護教諭自身が『つなぐ』能力をつけることが大切だと思い

ます。」 

大阪、池田小学校の事件を教訓に各教室に救急袋の設置（緊急を予測し、投げても良い

ように洗濯ネットを活用されています。） 

  

 

 小学校： 柳井支部：   國司 敦乃先生・阿東支部： 大庭 美雪先生 

      宇部支部： ☆ 縄田 君代先生 

 中学校： 下松支部：   小林 桂子先生・山口支部： 清水美由紀先生 

 高等学校：高校徳山支部☆ 竹永 愛子先生 

 調査研究「執務の手引き・あゆみ」について携わっていただきました。 

なお「あゆみ」の集計結果を縄田・竹永両先生にはグラフ化、考察も併せてして

いただきました。ありがとうございました。 

 

 

                     

山陽小野田支部：清水亜由美 先生 高校徳山支部：弘中 節子 先生 

  高校 山防支部：松本 妙子 先生 高校下関支部：原田恵理子 先生 

＊HP の立ち上げ及び編集に携わっていただきました。ありがとうございました。 

＊今回２１年度 HP 編集委員（小学校）を募集します。  

＊指導者 山口市教育委員会 情報教育指導員  脇條 和代先生 

     萩市立大井中学校     校 長  神村 信男先生   

 

 

山陽小野田支部：河内 敏江先生   高校宇部支部：山本 純江先生 

 ＊役員選挙について事務手続き、開票関係の一切をしていただきました。ありがとうご

ざいました。 

全国養護教諭研究大会：鳥取市  危機管理部会 


